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莆田經貿周落幕 簽約引資30億美元

來自26個國家和地區的300多位海內外鄉親和莆
商代表與會。全國政協常委、香港南益集團董

事長林樹哲，香港中華總商會永遠榮譽會長、中銀
國際控股有限公司副董事長林廣兆，全國政協科教

文衛體委副主任、香港金威集團國際控股有限公司
主席吳良好等知名人士出席了大會。

六大理由「推銷」莆田

福建省莆田市委書記梁建勇致辭稱，現在的莆田
蓄勢待發，投資莆田恰逢其時。他給出進入莆田的
六大理由：莆田湄洲灣、興化灣、平海灣三大港灣
全面開發，正在建設東南沿海地區最大的40萬噸級
鐵礦石碼頭等20多個深水泊位，港口優勢更加凸
顯；莆田處在長三角和珠三角之間的中間地帶，特
別是滬深鐵路與向莆鐵路在這裡交匯，具有海陸空
立體交通網絡，是承南接北、西進東出的重要交通
樞紐，陸域交通更加便捷；全力培育臨港「金、
木、水、火、土」五行產業基地，打造海西重要的

鋼鐵基地、亞洲最大的木材漿紙基地、國家級LNG
戰略儲備及石油儲備基地、海西重要電力能源基地
和湄洲灣大型煤炭中轉基地。同時，打造「海西瑞
士」、「電子義烏」，推動產業向精細型製造發展，
形成經濟發展的升級版，產業支撐更加強勁。

配套完善 政策優惠

此外，莆田市城市配套更加完善，並 力建設宜
居宜業城市，空氣質量連續兩年排名全省第一，生
態環境更加優美。梁建勇表示，莆田市致力打造

「服務型政府」，項目落地速度更快、政策措施更加
優惠。我們已經為你們搭好了回歸創業的平台，真
心期望廣大莆商踴躍回到家鄉投資興業，為莆田添
光增彩。

梁建勇詩頌莆商引共鳴

中電信擬擴大LTE融合組網
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香港文匯報訊（記者 傅龍金）莆田市委書記梁建
勇一行6日拜訪香港鎰源集團，與鎰源董事長溫嘉旋
商談加快推進海西國際農產品交易城項目。據悉，該
項目選址莆田市秀嶼區，佔地700畝，預計總投資50
億元（人民幣，下同），建設集實體市場、電子商務
網絡特色專業商場為一體的商業交易區，大型商業綜
合體及配套商住區。

「定了的事就要加快督辦，如今條件都基本成熟，
應該核定方案，早日推動項目進展。」梁建勇說道。
他表示，這個項目已談了兩年，可算是好事多磨。如
今，莆田的鐵路、港口等交通條件都逐漸成熟，在莆
田建設海西農產品交易城不僅可以輻射福州、廈門、
泉州等地，也可擴大到長三角和珠三角等地區，而且
符合莆田市有關規劃。

糖酒類主導 面向東南亞

梁建勇認為，鎰源集團提出的方案總體是很好的，
但先要找準發展的定位，應該注重以糖酒類、高端冷
凍肉類等進出口食品為主導，面向東南亞、港澳台等
海內外市場，再結合專業化、精細化的電子商務，最
後建設強有力的配送機制，形成鏈狀體系。據介紹，
海西國際農產品交易城項目全面建成運營後，預計實
體市場引進大中型企業200家，小型批發商600家，年
交易量可達600萬噸，交易額200億元；電子商務特色
專業商城大小商戶1,000家，年交易額300億元；同
時，可創造就業機會5萬多個，對接扶持全國農產
品、食品、副食品2萬家、基地2萬個。

香港文匯報訊（記者 米南、傅龍金）推介會
上，莆田市委書記梁建勇展示了他詩人般的浪漫與
激情。致辭中他常脫稿演講，並多次引用「橫跨歐
亞九千里、稱雄商界五百年」、「無興不成鎮、無
莆不成市」等詩句來讚頌莆商「精、勤、儉、孝」
的品格特質和「謀事無中生有、做事腳踏實地、成
事報效桑梓」的精神境界，引起在場莆商共鳴，掌
聲不斷。他更以「要看銀山拍天浪，開窗放入大江
來」的豪情深情呼喚天下莆商「帶 夢想，懷 使
命、懷 榮譽，踴躍回鄉投資興業」。

90後莆商代父與會

世界莆商大會上，90後代表曾延格外引人注目。
這位出生於香港、在新加坡長大的年輕人這次代父
與會。由於離港多年，曾延的爺爺只好從機場直接
送他到會場。

「你看，我行李都還帶 來了。」略顯青澀的曾
延笑道。他介紹，父親是台北莆商會副會長，「這
次讓我來，主要是讓我多認識這些前輩，學習他們
的經驗，鍛煉一下自己」。

香港文匯報訊（記者 米南、傅龍金）第六

屆世界莆商大會暨莆田市（香港）經貿周投資

環境推介會6日在香港會展中心舉行。據悉本

次經貿周共簽約項目27個，投資總額30.58億

美元，利用外資30億美元。其中合同項目20

個，合同總投資15.65億美元，合同利用外資

15.07億美元。至此，經貿周圓滿落幕。

與MSCI等公司交流 利優化投資者結構

中證監推動國際著名指數納A股

中證監發言人上周五於記者會上表示，隨 內地資本
市場對外開放廣度和深度的不斷擴大，境外機構投

資者對A股市場表現出較強的投資願望。內地資本市場近
年來的改革開放措施，也為將A股納入國際著名指數奠定
了基礎。推動將A股納入國際著名指數，將有效擴大內地
資本市場的國際影響，推動境外長期機構投資者投資於A
股市場。今後，中證監還將繼續與相關國際指數公司積極

溝通，共同推進此項工作。

研五措施助併購重組

被問及在鼓勵併購重組方面有何新措施時，該發言人透
露，中證監正在研究五大措施：一是減少、簡化併購重組
行政許可。減少併購重組行政許可事項，簡化相關行政許
可程序，盡快啟動併購重組審核分道制。二是進一步提高
併購監管透明度。完善併購重組審核公示流程，逐步擴大
併購重組行政許可公開的範圍和內容。三是改革併購重組
市場化機制，推進併購支付方式的多元化，支持併購基金
發展，拓展融資渠道。四是優化外部環境。配合相關部門
優化併購重組的審批環節，提高審核效率，降低重組成
本。五是強化併購重組監管和事後問責。保持打擊和防控
內幕交易工作的常態化；加大虛假信息披露的查處力度。

有效監管支付寶業務

另外，有報道指支付寶「餘額寶」18天用戶突破250萬，
其監管問題也受到市場關注。發言人對此回應稱，支付寶
已於2011年取得了《支付業務資格許可證》，其第三方支付
業務已被有關監管部門納入監管，且已向證監會提交了資

金外部監督協議、基金銷售結算專用賬戶等備案材料，中
證監會按照有關規定進行備案材料的核查。

他又稱，從模式上看，支付寶「餘額寶」屬於第三方支
付業務與貨幣市場基金產品的組合創新，其各個業務環節
均處於有效監管中。投資人在支付寶賬戶中的備付金餘額
所申購的天弘「增利寶」貨幣市場基金產品，於2013年3月
8日正式被證監會受理，並於5月23日正式核准，該產品在
發起設立、產品運作等方面與市場上已有其他貨幣市場基
金並無本質區別，證監會目前已經形成了科學有效的貨幣
市場產品監管機制。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）據《財新網》引述知情
人士透露，中電信（0728）已召開專門會議，討論LTE組
網方案，明確要進行TD-LTE\FDD LTE融合組網，擴大
LTE網絡試點規模，或將於今年7月底進行招標。

目前招標規模尚不確定，各地方正處在調研並上報計劃
的過程中，中電信將根據各地方上報情況，確定最終招標
規模。

料7月底招標 涉40城市

報道指，中電信董事長王曉初在今年6月下旬公開表

示，大範圍、廣覆蓋的4G網絡還是使用FDD制式，而市區
內將使用TDD制式吸收多餘的話務量。由此判斷「此次招
標將以FDD LTE為主」。報道又引述一位長期關注中電信
的香港通信行業分析師預料，此次招標可能涉及40多座城
市，要求具有能夠快速建網、具備年底面向商用LTE網絡
的能力。

4G大勢所趨 升級吸用戶

中電信佈局4G步伐近期明顯加快。業內人士分析指，一
方面可能是中央政府高層已經明確要加快4G牌照的發放進

程，大勢所趨之下中電信只能主動迎接4G；另一方面則是
考慮到中電信既有3G網絡普遍達到的速度為3.1兆/秒，在
激烈競爭中需要提升用戶體驗。

其餘兩家國有電信商也都對4G摩拳擦掌。在此前召開的
GSM亞洲移動通信展上，中聯通（0762）總經理陸益民曾
透露，中聯通正在進行FDD LTE／TDD-LTE融合組網試
驗，而WCDMA升級至FDD LTE效果更好。中移動（0941）
近日亦連發兩份招標公告，涉及TDD-LTE無線網勘察設計
服務和4G網路工程無線主設備採購，招標規模涉及31個省
約20.7萬個基地台。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）由安永舉辦的
「中國高成長企業上市論壇」昨日在深圳啟動，逾百位深
港及珠三角地區擬上市企業、投行、創投及PE機構的嘉賓
參與討論。與會嘉賓認為，考慮到A股尚無IPO重啟明確時
間，更多內地企業尤其是珠三角企業將傾向於赴港融資，

而今年最後四個月，或將有一輪赴港上市高潮。
安永大中華區戰略性高增長市場和上市服務主管合夥人

何兆烽對記者表示，對有融資需求的廣東及深圳企業來
說，因內地開放IPO時間尚難確定，加上約700家企業排隊
上市，因此對於急需融資的珠三角企業而言，他們將積極

轉赴港融資，這無疑是一條方便之路。他就B股轉H股舉例
說，深圳毗鄰香港，而深圳B股以港幣計價，這就為B轉H
在貨幣結算上提供了便利；同時，部分深圳B股在投資者
結構上也與港股重合，投資風格上也接近香港投資者，因
此轉換會相對平穩。他稱，港交所已連續10年位列全球
IPO市場前五位。截至去年年底，港交所內地企業發行人
總數達721家，佔上市公司數目的47%和總市值的57%。繼
前些年國企赴港上市高潮之後，香港又逐漸成為了內地民
企境外上市的首選地。

內地民企掀赴港上市潮

香港文匯報訊（記者 涂若奔）有報道指美國明

晟公司（MSCI）考慮將A股納入其新興市場指

數，引起不少關注。中證監發言人證實，近期中

證監與包括MSCI公司在內的國際著名指數編制公

司進行了溝通和交流，就將A股納入相關指數的

技術性問題進行了探討；又稱吸引中長期資金投

資A股市場，有利於優化市場投資者結構，提高

投資主體運作水平，促進資本市場穩定發展，亦

是內地資本市場對外開放的一貫政策。

金銀期貨「夜盤」首日成交活躍
香港文匯報訊 據中新財經上海7月6

日電，上海期貨交易所5日晚正式啟動
黃金、白銀期貨品種連續交易。首場連
續交易期間（5日21:00至6日2:30）運轉
順暢，黃金、白銀成交活躍，價格波動
比較頻繁，基本與國際市場和國內現貨
市場保持一致。交易時段與國際期貨交
易時段全部對接。

上期所理事長楊邁軍表示，將及時總
結市場運行規律、特點和風險，為市場
的進一步發展積累經驗。適時把夜盤交
易推廣至其它品種，並研究解決中國長
假期間的連續交易問題。

豐德麗斥2億收購角川洲立
香港文匯報訊（記者 梁悅琴）林建

岳旗下娛樂旗艦豐德麗(00571)宣布，斥
資2.125億元向角川集團亞洲收購持有
MCL院線的角川洲立85%權益，代價將
於完成後以現金支付，由內部資源撥
付，角川洲立餘下之15%權益仍由LHL
擁有。角川洲立集團從事銷售及發行電
影、DVD、藍光光碟、電玩遊戲，以及
於香港及中國營運戲院。

同系的麗新發展(00488)及麗新製衣
(00191)聯合公布，麗新發展於7月5日與
角川集團亞洲、LHL及角川洲立訂立協
議，斥資1.3億元透過買入角川洲立旗下
的洲立發展，而持有葵涌大連排道192
至200號偉倫中心二期之2個樓層及3個停
車位(總建築面積約為5.1萬方呎)及管理
服務，以增加麗新發展集團之投資物業
組合，為麗新發展集團及麗新製衣集團
增加經常性收入。

apm組夏日購物團吸客
香港文匯報訊（記者 梁悅琴）配合起

動東九龍及啟德郵輪碼頭落成，新鴻基
地產於觀塘旗艦商場apm今年以來引入
約50個新租戶及續租租戶，涉及樓面面
積約10萬方呎，新地代理租務總經理馮
秀炎表示，此批租戶的租金平均加幅達
雙位數，目前出租率達100%，呎租100
元至400元，另有每月生意額分成約15%
至20%。馮續稱，apm於上半年人流達
4,800萬，按年升約15%，生意額13.5億
至15億，按年升約15%，暑假apm又計
劃籌辦45至65團合計約 2,000至3,200人
來自廣州深圳東莞一帶的「旅客夏日購
物遊學團」、「銀行員工夏日購物團」，
預計可為商場額外帶來950萬至1,800萬
元消費額，按年上升10%至15%。

■莆田市

（ 香 港 ）

經貿周共

簽約項目

27個。

米南 攝

■溫嘉旋

向梁建勇

致贈紀念

品。

傅龍金 攝■梁建勇

以六大理

由「推銷」

莆田。

米南 攝

■中證監

推動將A

股納入國

際著名指

數。

資料圖片

■林樹哲、林廣兆、吳良好、施子清等知名人士出

席大會。 米南 攝


